

Abstract for

20th WADP congress / XXXIII International Symposium of the German Academy
for Psychoanalysis (DAP) e.V., 16.04.2024 to 20.04.2024, Marrakech, Morocco
"Social Challenges - Shared Responsibility in Psychiatry and Psychotherapy"

Presentation

Workshop

Male / Female / Diverse

Name: **Kouyed**

First Name: **Aicha**

Title / Position:

Mental Health Research Team "Enfance, santé et développement",
CHU Med VI, Marrakech.

Country:

Morocco

Presentation title:

La Transmission Intergénérationnelle de la Maltraitance

Authors:

Kouyed, Aicha; Aabbassi, Bouchra; Adali, Imane; Manoudi, Fatiha

Abstract text up to 15 lines in English:

La transmission intergénérationnelle de la maltraitance, parfois appelée "cycle de la maltraitance", fait référence à la tendance selon laquelle les comportements abusifs et maltraitants se reproduisent au sein des familles sur plusieurs générations. Cela signifie que les personnes qui ont été victimes de maltraitance pendant leur enfance ont plus de chances de devenir elles-mêmes des agresseurs ou d'accepter des relations abusives à l'âge adulte.

Les études intergénérationnelles s'intéressent généralement à la transmission d'un risque qui soit « général » ou « spécifique ». Par exemple, le risque pour un enfant de répéter des comportements de maltraitance subis pendant l'enfance renvoie à la transmission d'un risque « spécifique ».

Toutefois, un risque apparaît rarement de façon isolée. Il s'agit plutôt d'un « contexte » au sein duquel interagissent d'autres facteurs de risque et de protection.

Widom et al concluent que la transmission intergénérationnelle de la maltraitance est plus complexe et plus difficile que prévu et que plusieurs facteurs ont été identifiés à la continuité ou à la discontinuité de cette transmission.

La psychopathologie de la mère est le facteur de risque le plus étudié. Leifer, Kilbane, et Kalick ont constaté que les symptômes de stress post-traumatique des mères augmentaient le risque de continuité. Grunfeld a également identifié l'anxiété maternelle comme un facteur de risque.

Frias-Armenta ont identifié l'anxiété et la dépression comme des facteurs de risque pour la transmission intergénérationnelle de la maltraitance et ont constaté que l'âge plus avancé de la mère lors de la première naissance protégeait contre la transmission ;

Deux études (Plant, Barker, Waters, Pawlby et Pariante ; Yang, Font, Ketchum, & Kum) vont dans le même sens en montrant l'importance des symptômes dépressifs maternels (après la naissance et pendant la période anténatale).

Dixon, Hamilton-Giachritsis et Browne ont constaté que les antécédents parentaux de maladie mentale et de toxicomanie augmentent le risque de transmission et que le fait d'être parent depuis moins de 21 ans était associé à la transmission intergénérationnelle de maltraitance.

Linscott a constaté que les résultats sont mitigés en ce qui concerne la consommation de substances comme facteur risque potentiel de maltraitance.

Les mécanismes entourant la transmission intergénérationnelle de la maltraitance doivent faire l'objet de plus d'études afin de mieux comprendre afin de conclure à des stratégies de prévention plus précoces et plus efficaces.